



笹井小だより

1年生 25名 2年生 27名 3年生 30名 4年生 21名
5年生 28名 6年生 41名 あおぞら 12名 計 184名

かしく なかよく たくましく

賢和逞



令和7年 6月号
狭山市立笹井小学校

「幸せになるって簡単なんだよ。いつもニコニコしていい言葉を使いな。
それだけで幸せになれるんだよ。」 齋藤一人

梅雨入り間近となりましたが、保護者の皆様におかれましてはますますご健勝のこととお喜び申し上げます。これから雨の多い時季となりますが、梅雨の半ばには「梅雨の中休み」といって、急に気温が上がり晴天が続く真夏のような天気になることがあります。天候や気温の変化から、体調を崩しやすい時季であり、熱中症も急増するので注意が必要です。また、「早寝・早起き・朝ご飯」は免疫力の向上に有効と言われています。改めて、ご家庭での生活習慣の確立をお願いいたします。

さて、新年度が始まって、2ヶ月が経ちました。子ども達はこの暑さにも負けず学習に運動に元気に取り組んでいます。そんな中、これまでの遠慮がなくなり友達同士のトラブルが増えてきています。トラブルの原因をよく聞いてみると、その多くが相手のことを考えない言葉によるものです。近年はスマートフォンの普及に見られるように、通信技術が急速に発達しています。離れた場所にいる人に対して、そして、不特定多数の人に対してしても手軽に言葉を送ることができるようになった一方で、SNS等のトラブルも格段に増えています。6年生では早速 SNS 等に関する学習を行いました。相手と言葉を交わす際には、その言葉が①事実であるのか、②良い言葉であるのか、③相手にとって役に立つかどうか等を見極める必要があります。事実ではなく、良い言葉でもなく、相手にとって役立たない言葉は、相手に伝える必要がない言葉です。伝えることがプラスに働かず、相手を傷つけ、周りの人にマイナスの影響を与える言葉です。

「言葉は力である、と私は思う。一言がその命を奪うこともあれば、受けた人の人生を変えることもある。『舌先三寸で人を殺す』という言葉は、幼い頃からよく聞いたものだ。言葉というものは理不尽なほどに人間を動揺させ墮落させ、非情に走らせるかと思うと、奇跡のように甦らせ、向上させ、意欲を与えるものである。」

作家の故三浦綾子さんの言葉です。

学校という場で、多くの方と接していると、言葉遣いを含め、言葉の力は非常に大きいと私も感じています。「言葉は身の文(ことばはみのあや)」とよく言います。普段使っている言葉が、その人の人間性や志の高さを表すという意味です。私自身、日々、自分自身の心を磨き、周りの人たちを幸せにできる言葉を使っていきたいと考えています。そして、それが巡り巡って自分自身を幸せにしてくれるものと信じています。

今後も、暑くじめじめとした日が続くことが予想されます。子ども達の体調管理にご協力いただくとともに、保護者の皆様もお身体に気をつけてお過ごしください。

【熱中症対策について】

本校では「WBGT(暑さ指数)」が31℃以上の場合、特別の場合以外の運動を禁止とします。急な授業変更等も考えられますので、ご承知おきください。

笹井小学校6月行事予定

6月の生活目標「ろう下は静かに右がわを歩こう」

月	火	水	木	金
				6/1(日)
2日 朝自習	3日 児童朝会 ※ミバス大会選手を励ます会	4日 朝読書 PTA 会費集金日 4・5・6 年内科検診 スクールカウンセラー来校	5日 算数スル 歯科検診 クラブ	6日 国語スル 6年ミバス大会 (会場：水富小)
9日 朝自習 3年地域の学習 -かるた	10日 体育朝会 耳鼻科検診 さみどり号	11日 朝読書 一斉集金日 エネコ募金 7/15缶回収・あいさつ運動 (業間)学校花壇花植替え なかよし遊び	12日 生き生きタイム エネコ募金 クラブ	13日 国語スル
16日 朝自習	17日 音楽朝会 1・2年遠足 3年リコーダー講習会	18日 朝読書 4年	19日 算数スル 3年社会科見学 -ロッセ(オンライン) 交通安全教室 委員会	20日 国語スル 水泳学習①(コナミ)
定時退勤ウィーク(6/16~6/22) 16:55 職員退勤時間				
23日 朝自習 3年地域の学習 -笹井の豊年足踊り 校内硬筆展(~/6/27) 15:30-16:00	24日 講話朝会 授業参観・懇談会 3・4年 さみどり号	25日 朝読書 授業参観・懇談会 1・2年・あおぞら	26日 算数スル 委員会・クラブなし5時間 PTA 合同運営委員会	27日 国語スル 水泳学習②(コナミ) 授業参観・懇談会 5・6年 兼:6年修学旅行説明会
30日 朝自習 水泳学習「いのちの学習」※体育館				

交通事故・水難事故・不審者等にあわないために ご家族で「安全」についてご確認を!

日も長くなり、気候も一気に夏へ向けて進んでいます。学校でも水泳指導が始まりますが、交通事故に加え水難事故も増えてきます。不審者被害等も含め、お子様の事故防止や安全確保についてご家庭でもよく話をしてください。特に、放課後や休日の過ごし方では「誰と・どこへ・何をしに・おこがひ管理・徒歩か自転車か・活動に適した服装か等」、事件事故に巻き込まれないために家族内でご確認をお願いします。ヘルメットや一時停止の徹底(飛び出し注意)、オンラインやSNS上のトラブル回避等についても再度ご協力をお願いします。

** 6月24日、25日、27日授業参観・懇談会 **

今月末は授業参観、懇談会があります。1学期の様子や夏休みの生活や通知表等について各担任よりお伝えします。ぜひご来校ください。

6月11日(水)9:00~花植えボランティア、募集!

学校花壇の花の植替えを予定しています。どなたでも、用具がなくても、少しだけでも大丈夫です。業間休み10:25~10:50に自然委員会の児童と一緒にいきます。正門付近の花壇前集合。ぜひご協力をお願いします!

新しい水泳学習が始まります

本年度から、狭山市教育委員会が進めているスイスイプロジェクト事業として、水泳学習はコナミスポーツクラブ 人間さんの協力を得て実施することになりました。スポーツクラブにて、ふた学年ごと数グループに分かれてクラブの指導員から水泳を学びます。また、移動もクラブがバスを出していただきます。

5月の笹井小学校のページ

5/10(土)除草作業

土曜授業があったこの日。午前中の雨により当初予定していた環境整備活動は中止となりました。ところが雨が上がったのを見計らって、「少しでもきれいにできたら」と地域の方、保護者の方、子どもたちが数名、除草作業をしてくださいました。おかげさまで花壇はすっきり、土の中に眠っていたチューリップの球根も取り出すことができました。

5/28・29 5年宿泊学習

一泊二日で宿泊学習に行ってきました。適度な雲におおわれて過ごしやすいい二日間でした。二日間かけて、課題に挑戦したりゲームで盛り上がりたり、カレーを作ったりと、たくさん経験を通して協力しあう大切さを学ぶことができました。ご家庭での御準備、体調管理等、御協力をありがとうございました。

